

المشهد الحقوقي لفلسطين

Page1 |

رصد لأهم الإصدارات والنشاطات المتعلقة بفلسطين على مدار الأسبوع محلياً ودولياً

العدد (285) || 15 - 21 يونيو/حزيران 2025

يصدر كل أحد عن منظمة "القانون من أجل فلسطين"

إعداد: رزون عيسى، نور خاروف، أروى عبد المنعم، مراد أبو مراد، أحمد الرجوب

يستعرض هذا التقرير الأسبوعي تفاعلات المشهد الحقوقي الخاص بالقضية الفلسطينية، وكل ما له صلة بالقانون الدولي وفلسطين. يتضمن التقرير سرداً لأهم الإصدارات والنشاطات والمؤتمرات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، سواء على الصعيد المحلي أو الإقليمي أو الدولي، الرسمي أو الأكاديمي أو العام، بما في ذلك القرارات والمراسيم والأوامر القضائية التي تمس القضية الفلسطينية، والأبحاث والدراسات الأكاديمية، والفعاليات والإصدارات الحقوقية. ويهدف التقرير إلى أن يكون مرجعاً لرصد وتوثيق وأرشفة آخر المستجدات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، وتقديمها للأفراد والباحثين ومراكز الدراسات والمؤسسات الرسمية والأكاديمية والحقوقية المعنية.

أبحاث ودراسات أكاديمية (عربية واجنبية):

- **نشرت** الجامعة العربية الأمريكية - فلسطين رسالة الماجستير للباحث أحمد محمد الرجوب بعنوان: "The Israeli Occupation and the Law Governing the State of Occupation" - الاحتلال الإسرائيلي والقانون الناظم لحالة الاحتلال - دراسة قانونية تحليلية. (2025)
- **نشرت** مجلة Journal of Law Society and Authority ورقة بحثية للباحث Kada Afia وآخرين: "عضوية فلسطين في الأمم المتحدة وتجاوز الفيتو الأمريكي". (2025)

مراسيم وقرارات و مواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات عربية، أوروبية، ودولية:

- **حذر** المفوض العام لوكالة "الأونروا" من استمرار المآسي الإنسانية في قطاع غزة وسط تراجع الاهتمام الدولي، لافتاً إلى أن العشرات قُتلوا وأصيبوا خلال الأيام الماضية، بينهم أشخاص كانوا يحاولون الحصول على الغذاء عبر نظام توزيع خطير. وأشار إلى أن القيود المفروضة على دخول المساعدات ونقص الوقود يعيقان تقديم الخدمات الأساسية، خاصة الصحة والمياه، رغم توفر كميات كبيرة من المساعدات الجاهزة للدخول. (16 يونيو 2025)
- **حذر** المدير العام لمنظمة الصحة العالمية، تيدروس أدهانوم غيبريسسوس، من أن النظام الصحي في غزة يقف على حافة الانهيار نتيجة انقطاع الوقود لأكثر من 100 يوم، مع رفض استعادة المخزونات من مناطق الإخلاء. وأوضح أن

17 مستشفى و 7 مستشفيات ميدانية و 43 مركزاً للرعاية الأولية تعمل بالحد الأدنى من الوقود، وسط مخاطر توقف أجهزة التنفس الصناعي وغسيل الكلى والحاضنات وانهيار أنظمة تبريد اللقاحات. (16 يونيو 2025)

• **حذر** مفوض الأمم المتحدة السامي لحقوق الإنسان، فولكر تورك، من أن المسار الحالي للصراع في غزة والضفة الغربية يعكس تجاهلاً صارخاً للقانون الدولي وحقوق الإنسان، لافتاً إلى أن إسرائيل حوّلت الغذاء إلى سلاح عبر منع وصول المساعدات الإنسانية. (16 يونيو 2025)

• **أكدت** الأمم المتحدة على أنه تم تأجيل المؤتمر الدولي رفيع المستوى حول التسوية السلمية للقضية الفلسطينية، والذي كان مقرراً عقده هذا الأسبوع، بقيادة كل من المملكة العربية السعودية وفرنسا. وشدد نائب المتحدث باسم الأمم المتحدة، فرحان حق، على أن الأمين العام لا يزال ملتزماً بحل الدولتين وفقاً لقرارات الأمم المتحدة والقانون الدولي، بما يضمن التعايش السلمي بين إسرائيل وفلسطين، مع القدس عاصمة مشتركة للدولتين. (16 يونيو 2025)

• **دعا** كل من إيلونيد مورغان، وزير أول ويلز، وأندي بيرنهام، عمدة مانشستر الكبرى، وإميلي ثورنبري، رئيسة لجنة الشؤون الخارجية في مجلس العموم، وأندي سلوتر، رئيس لجنة العدل، حكومة المملكة المتحدة إلى أخذ زمام المبادرة والاعتراف بدولة فلسطين إلى جانب إسرائيل فوراً ودون تأخير، مؤكداً أن الاحتلال العسكري الإسرائيلي للقدس الشرقية وبقية الضفة الغربية وغزة غير قانوني وفق محكمة العدل الدولية. (16 يونيو 2025)

• **حذر** مكتب تنسيق الشؤون الإنسانية في الأراضي الفلسطينية المحتلة (أوتشا) من أن نفاد الوقود في غزة بعد أكثر من 100 يوم من الحصار الشامل تسبب في انهيار الخدمات الأساسية. وأوضح أن المستشفيات تغرق في الظلام، المياه تتوقف عن الضخ، وسيارات الإسعاف عاجزة عن الحركة، في مشهد ينذر بانهيار كامل لشرايين الحياة في القطاع. (18 يونيو 2025)

• **أكد** المفوض العام للأونروا أن حياة الفلسطينيين في غزة أصبحت تُهان يومياً، حيث أصبح إطلاق النار على الجوعى أثناء محاولتهم الحصول على الطعام أمراً روتينياً. وأوضح أن مئات الفلسطينيين قُتلوا منذ بدء عمل ما وصفه بـ"مؤسسة إذلال غزة"، وهي نظام وحشي يُنفذ تحت غطاء المساعدات الإنسانية، لكنه في الحقيقة قائم على الخداع والقسوة. وشدد المفوض على أن دعوة الجوعى إلى الموت جريمة حرب تستوجب محاسبة مرتكبيها، معتبراً ما يحدث وصمة عار في الضمير العالمي. (18 يونيو 2025)

• **قال** المقرر الخاص للأمم المتحدة المعني بالحق في السكن إن إسرائيل تقوم بـ احتجاز سكان غزة في "مناطق تركيز" أو مخيمات، واستخدام المساعدات كسلاح للتعذيب والقتل. (18 يونيو 2025)

• **أكد** الأمين العام للأمم المتحدة أنطونيو غوتيريش "أن مقتل وإصابة مدنيين بجنوب قطاع غزة أثناء سعيهم للحصول على الغذاء أمر غير مقبول"، ودعا إلى تحقيق "فوري ومستقل". **ودعت** (أوتشا) الجيش الإسرائيلي إلى وقف استخدام القوة المميتة حول نقاط توزيع الغذاء في غزة، وذلك بعد تكرار حوادث إطلاق النار على فلسطينيين أثناء محاولتهم الحصول على الطعام. وأكد المكتب أن استهداف المدنيين الباحثين عن الغذاء انتهاك خطير للقانون الدولي. (18 يونيو 2025)

- **قالت** الممثلة العليا للشؤون الخارجية ونائبة رئيس المفوضية الأوروبية كايا كالاس، إن إسرائيل تتجاوز حقها في الدفاع عن النفس، وإن منع دخول الغذاء والدواء إلى غزة يقوّض المبادئ الإنسانية الدولية. وأكدت أيضاً أن الضفة الغربية تعيش حالة من الفوضى وتصاعد عنف المستوطنين، مشيرة إلى تبني الاتحاد الأوروبي عقوبات ضد تسعة أفراد وخمس كيانات بسبب انتهاكات جسيمة لحقوق الفلسطينيين. ولفتت إلى أن عدم اتخاذ الاتحاد الأوروبي خطوات أكبر اتجاه إسرائيل يعود إلى عدم وجود إجماع لدى الدول الأعضاء، داعية أعضاء البرلمان الأوروبي للحديث مع حكوماتهم لتغيير مواقفهم. (18 يونيو 2025)
- **قال** الرئيس الكرواتي زوران ميلانوفيتش، إن كرواتيا يجب أن تعترف بدولة فلسطين، مشيراً إلى أهمية التحدث بصراحة عن "السياسة القبيحة التي تنتهجها إسرائيل". وأضاف "يجب أن ينال المجرمون جزاءهم، وقسم من القيادة الإسرائيلية الحالية مذنب". **وقال** ميلانوفيتش، إن إسرائيل تنتهج سياسة إجرامية لن تؤدي إلى أي نتيجة. (19 يونيو 2025)
- **أعلن** وزير الخارجية البلجيكي ماكسيم بريغو أن 9 دول أوروبية طالبت مفوضية الاتحاد الأوروبي بالنظر في مدى توافق التجارة المرتبطة بأنشطة الاستيطان التي يقوم بها الإسرائيليون في الأرض الفلسطينية المحتلة مع القانون الدولي، وذلك انسجماً مع الرأي الاستشاري الصادر عن محكمة العدل الدولية، والذي ينص على ضرورة تجنب الانخراط في تجارة تساهم في استدامة الوضع غير القانوني في الأرض الفلسطينية المحتلة. (19 يونيو 2025)
- **حذرت** المقررة الخاصة للأمم المتحدة للأراضي الفلسطينية المحتلة، فرانشيسكا ألبانيز، من خطر وشيك يهدد 12 قرية فلسطينية في مسافر يطا جنوب الخليل، والتي تؤوي نحو 2800 شخص، مشيرة إلى أن القرى تواجه خطر الهدم الجماعي والتهجير القسري، ما يشكل "جريمة حرب وجريمة ضد الإنسانية"، وهي خطوة تهدف إلى تفرغ المنطقة من سكانها الفلسطينيين ضمن نظام الفصل العنصري الاستعماري. (20 يونيو 2025)
- **أفادت** هيئة الإذاعة البريطانية BBC أن وزيرة الدولة للشؤون الداخلية البريطانية إيفيت كوبر تستعد لإدراج مجموعة "Palestine Action" ضمن المنظمات الإرهابية، بعد أن اقترح ناشطون مؤيدون لفلسطين قاعدة سلاح الجو الملكي البريطاني وقاموا برش طائرتين عسكريتين بالطلاء الأحمر. (20 يونيو 2025)
- **صرح** الرئيس التركي رجب طيب أردوغان أن طموحات نتنياهو الصهيونية، على غرار شرارة هتلر قبل تسعين عاماً، تهدف إلى جرّ المنطقة والعالم إلى كارثة كبرى، واصفاً هجمات إسرائيل على غزة ولبنان واليمن وسوريا وإيران بأعمال "نهب" وإرهاب دولة. **داعياً** القوى المؤثرة إلى عدم الانجرار وراء الأعياب نتنياهو، واستعمال نفوذها لوقف إطلاق النار. **وأكد** أنه لا ينبغي السماح لإسرائيل بتعطيل عمل الأنوروا، داعياً منظمة التعاون الإسلامي والدول الأعضاء إلى دعم الأنوروا مادياً ومعنوياً. (20 يونيو 2025)
- **أصدرت** المحكمة الأميركية العليا حكماً أعادت بموجبه دعوى "فولد" (Fuld) ضد السلطة الفلسطينية ومنظمة التحرير الفلسطينية إلى محكمة الاستئناف لمواصلة الإجراءات القضائية. وتستند الدعوى إلى اتهامات للسلطة ومنظمة التحرير بالمسؤولية عن مقتل مواطن أميركي في هجوم وقع عام 2018، مستندين إلى دفع السلطة مخصصات للأسرى والشهداء. (20 يونيو 2025)

- **أجرت** خدمة العمل الخارجي الأوروبي مراجعة لاتفاقية الشراكة بين الاتحاد الأوروبي وإسرائيل، وخلصت إلى وجود "مؤشرات" على انتهاك إسرائيل لالتزاماتها في مجال حقوق الإنسان، لا سيما في قطاع غزة، ويشمل ذلك الحصار على المساعدات الإنسانية، القصف على المستشفيات، التهجير القسري للفلسطينيين، الاعتقالات الجماعية والتعسفية، وتوسع المستوطنات، إلى جانب عنف المستوطنين. (20 يونيو 2025)
- **في كلمته** في اجتماع مجلس وزراء خارجية منظمة التعاون الإسلامي، طالب الأمين العام لجامعة الدول العربية أحمد أبو الغيط المجتمع الدولي ومجلس الأمن إلى تحمل مسؤولياتهم لوقف الجرائم ضد الفلسطينيين، منتقداً استمرار استخدام حق النقض (الفيتو) لحماية الاحتلال. (21 يونيو 2025)
- **قال** المفوض العام للأونروا فيليب لازاريني، إن "مليون إنسان في غزة يعانون من الجوع"، ووصف "ما يسمى بـ 'آلية المساعدات' التي تم إنشاؤها حديثاً هي 'فخ موت يكلف أرواحاً أكثر مما ينقذها'"، مشيراً إلى أن "الغذاء يُستغل كسلاح، والفلسطينيون يُهانون دون أي عواقب"، كما لفت إلى نزوح واسع في الضفة الغربية وتدمير البنية التحتية وتقدم مستمر في عمليات الضم. وأوضح أن الأونروا أصبحت هدفاً للحرب الإسرائيلية، محذراً من أزمة مالية حادة قد تضطر الوكالة لاتخاذ قرارات تؤثر سلباً على اللاجئين الفلسطينيين، داعياً منظمة التعاون الإسلامي والدول الأعضاء إلى دعم الأونروا سياسياً ومالياً. (21 يونيو 2025)

مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية فلسطينية:

- **أدانت** مؤسسات الأسرى الفلسطينية (**هيئة شؤون الأسرى والمحررين**، و**نادي الأسير الفلسطيني**، والهيئة العليا لمتابعة شؤون الأسرى والمحررين، ومركز الدفاع عن الحريات)، إدراج "مؤسسة الضمير لرعاية الأسير وحقوق الإنسان"، والعديد من المؤسسات الفلسطينية، على قائمة "الإرهاب" التي تصدرها **وزارة الخزانة الأميركية**. ودعت المنظومة الحقوقية الدولية والأمم المتحدة إلى إدانة هذا القرار الأميركي، الذي يندرج ضمن محاولات استهداف المنظومة الحقوقية في فلسطين، ودعت إلى العمل على وقف هذا القرار. (15 يونيو 2025)
- **أكدت** وزارة الخارجية الفلسطينية أن أي عمل إغاثي لا يمكن أن يتعايش مع الجرائم والفظائع المرتكبة في غزة، مشددة على أن الإبادة الجماعية لا يمكن إخفاؤها تحت ستار المساعدات الإنسانية. ودعت إلى اتخاذ خطوات عاجلة لإنهاء حرب الإبادة في قطاع غزة. (17 يونيو 2025)
- **كشفت** **هيئة شؤون الأسرى والمحررين**، و**نادي الأسير الفلسطيني**، عن تفاصيل مروعة وصادمة وردت في إفادات جديدة أدلى بها معتقلون من قطاع غزة، كشفت عن تعرض المعتقلين لتعذيب ممنهج، وتحقيقات قاسية. و**حذرت** الهيئة من خطورة استمرار سلطات الاحتلال بمنع المحامين من زيارة المعتقلين. (18-19 يونيو 2025)
- **أعربت** محافظة القدس عن قلقها البالغ من تصاعد الإجراءات الإسرائيلية الميدانية التي تستهدف خنق مدينة القدس، وعزلها بالكامل عن محيطها الفلسطيني، عبر تركيب بوابات حديدية جديدة، وتكثيف الحواجز العسكرية، إلى جانب تسريع وتيرة التوسع الاستعماري والضم. (18 يونيو 2025)
- **نشرت** وزارة شؤون المرأة **تقريرها** الخاص بمناسبة اليوم العالمي للاجئين، حيث استعرض التقرير الواقع الصعب للنساء الفلسطينيات اللاجئات في الضفة الغربية بما فيها القدس، وقطاع غزة والشتات. (19 يونيو 2025)

مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية إسرائيلية:

- **نشر** المتحدث باسم الجيش الإسرائيلي أفيخاي أدرعي أوامر إخلاء جديدة في قطاع غزة، شملت أحياء الجلاء، مدينة حمد، ومناطق في القرارة، كما **شملت** الأوامر مناطق البلدة القديمة وحي التفاح في مدينة غزة. (20/17 يونيو 2025)

إصدارات المؤسسات الحقوقية غير الحكومية:

- **أكدت** اللجنة الدولية للصليب الأحمر أن المدنيين في غزة لا يزالون يُقتلون ويُصابون نتيجة الأعمال العدائية المستمرة، وسط صعوبات متزايدة في الحصول على الاحتياجات الأساسية، خاصة الوقود، بسبب القيود المفروضة على المساعدات الإنسانية. وأشار الصليب الأحمر إلى أن مستشفى الميداني استقبل أكثر من 170 مريضاً خلال فترة قصيرة، كثير منهم أصيبوا بطلقات نارية أثناء محاولتهم الوصول إلى مركز توزيع مواد غذائية. (16 يونيو 2025)
- **أفاد** مركز الميزان بتوقف خدمات الإنترنت والاتصالات الأرضية بشكل كامل في جميع أنحاء قطاع غزة يوم 12 يونيو/حزيران، بعد أن استهدفت القوات الإسرائيلية آخر خط ألياف ضوئية متبقٍ يخدم المناطق الوسطى والجنوبية. جاء ذلك عقب قطع الخدمة عن مدينة غزة والمناطق الشمالية في اليوم السابق، مما أدى إلى انقطاع تام للاتصالات في جميع أنحاء القطاع. وأضاف المركز أن هذا الانقطاع قد أدى إلى شلل الخدمات الأساسية، بما في ذلك الاستجابة للطوارئ، وعمليات الإغاثة الإنسانية، والتغطية الإعلامية، والتعليم. (16 يونيو 2025)
- **قالت** منظمة "صوت يهودي من أجل السلام" إن الولايات المتحدة تقوم بتقديم أسلحة وتمويل غير محدودين للحكومة الإسرائيلية ما يؤدي إلى مجازر بحق الفلسطينيين، داعية إلى وقف تسليح إسرائيل. (16 يونيو 2025)
- **أفادت** منظمة أطباء بلا حدود بأن نفاق الاتحاد الأوروبي وتقاعس حكوماته سمحا لإسرائيل بمواصلة مجزرتها بحق الفلسطينيين في غزة بكل حرية وحصانة، رغم امتلاك هذه الدول أدوات سياسية واقتصادية ودبلوماسية فعالة يمكن استخدامها للضغط على إسرائيل لوقف العدوان وفتح المعابر الإنسانية. ودعا الأمين العام للمنظمة، كريستوفر لو كيير، إلى شجاعة سياسية ومسؤولية قانونية والتزام أخلاقي لإنهاء الوضع. (17 يونيو 2025)
- **نشر** مركز النهضة الاستراتيجي ومركز أرض (النهضة العربية للديمقراطية والتنمية) تقريراً بعنوان: "العسكرة وتغير المناخ والظلم القائم على التمييز بين الجنسين: حالة غزة" سلط التقرير الضوء على الوضع في غزة، حيث فاقمت الهجمات الإسرائيلية الضغوط البيئية القائمة عبر استهداف أنظمة المياه والطاقة والأراضي الزراعية والنظم البحرية. **ووجهت** المنظمة نداءً عاجلاً إلى المجتمع الدولي للتدخل الفوري لوقف الحملة الإسرائيلية المستمرة من التجويع والإبادة في غزة، وضمان المساءلة. (19/17 يونيو 2025)
- **أكد** المركز القانوني لحقوق الأقليات العربية في إسرائيل -عدالة أن المحكمة العليا الإسرائيلية رفضت التماساً عاجلاً كان قدّمه المركز لوقف عمليات الهدم الواسعة في مخيم جنين للاجئين، مانحةً الضوء الأخضر للجيش الإسرائيلي لمواصلة تدمير نحو 90 مبنىً مدنياً في الضفة الغربية المحتلة، وهو ما "يمنح غطاءً قضائياً لسياسة التدمير المنهج". (18 يونيو 2025)

- **أكدت** الهيئة الدولية لدعم حقوق الشعب الفلسطيني -حشد- أن الاحتلال الإسرائيلي يمارس حرباً مزدوجة على سكان قطاع غزة، تقوم على الإبادة الجماعية الممنهجة باستخدام السلاح، مقابل تجويع ممنهج للسكان كوسيلة ضغط خطيرة للمساومة على الحقوق السياسية وعلى رأسها الحق في تقرير المصير. جاء ذلك في **ورقة موقف قانونية** بعنوان: "المساومة على الحق في تقرير المصير مقابل الغذاء". (19 يونيو 2025)
- **قالت** "هيومن رايتس ووتش" وأكثر من 110 منظمات ونقابات عمالية في بيان مشترك إن على الاتحاد الأوروبي أن يضمن أن تكون المراجعة الجارية لامتهال إسرائيل للمادة 2 من اتفاقية الشراكة مع الاتحاد الأوروبي شاملة وموثوقة، مؤكداً أن الأدلة على الانتهاكات الجسيمة لحقوق الإنسان وارتكاب جرائم حرب وجرائم ضد الإنسانية بما في ذلك الفصل العنصري والإبادة الجماعية ضد الفلسطينيين تُظهر أن إسرائيل تخالف المادة بشكل صارخ. ودعوا إلى اتخاذ تدابير ملموسة، تشمل تعليق الاتفاقية جزئياً على الأقل. وانتقد البيان تأخر الاتحاد الأوروبي في الاستجابة. (19 يونيو 2025)
- **أصدر** مركز القانون الدولي الإنساني دياكونيا تقييماً قانونياً لنظام إيصال المساعدات الذي تفرضه إسرائيل في غزة منذ أيار/مايو، مؤكداً أنه ينطوي على انتهاكات متعددة للقانون الدولي، حيث يتضمن قيوداً صارمة على كميات وأنواع الإمدادات، ومشاركة متعاقدين مسلحين من القطاع الخاص إلى جانب الجيش الإسرائيلي. وخلص التقرير إلى أن إسرائيل تواصل انتهاك التزاماتها بتلبية احتياجات السكان، وتعرقل الأنشطة الإنسانية المحايدة، إضافة إلى استخدام التجويع كوسيلة حرب. (20 يونيو 2025)

مقالات قصيرة ومدونات:

- **نشرت** The Guardian مقالا لـ جوليان بورغر وكيكي كيرزينباوم بعنوان: "إنهم ينظرون إليك كعربي فقط": مواطنو إسرائيل الفلسطينيون يحصلون على حماية سطحية من الهجوم". (15 يونيو 2025)
- **نشرت** Pass Blue مقالا لـ داميلولا بانجو بعنوان: "النقاش حول حل الدولتين الفرنسي السعودي: مؤجل أم ملغي؟". (16 يونيو 2025)
- **نشرت** العربي الجديد مقال رأي لـ داود كَتَّاب بعنوان: "هل يستمرّ ماكرون في تنفيذ الاعتراف بالدولة الفلسطينية؟". (16 يونيو 2025)
- **نشرت** The Conversation مقالا لـ ليوني فلايشمان بعنوان : "إيتمار بن غفير وبتسلئيل سموتريتش: متطرفو حكومة نتنياهو المدرجون على لائحة العقوبات في المملكة المتحدة". (16 يونيو 2025)
- **نشرت** Mondoweiss مقال رأي لـ روبيا ماريا، بعنوان: "لقد طردتني جامعة كاليفورنيا في سان فرانسيسكو بسبب حديثي ضد الإبادة الجماعية، ولكن بصفتي طبيبة لم أستطع أن أظل صامتة". (16 يونيو 2025)
- **نشرت** Mondoweiss مقال رأي لـ رامين جافاديان بعنوان: "الصهيونية هي أصل العنف من فلسطين إلى إيران". (17 يونيو 2025)
- **نشرت** Mondoweiss مقال رأي لـ قاسم معدي بعنوان: "كيف تستغل إسرائيل الحرب مع إيران لتسريع ضم الضفة الغربية". (18 يونيو 2025)

- **نشرت** Palestine Chronicle مقالا لـ ماتس سفينسون بعنوان: "السويد والأونروا: حان الوقت للحكام الثلاثة للكشف عن مصادرههم بشأن غزة". (18 يونيو 2025)
- **نشرت** The Irish Times مقال رأي لـ ديفيد لاندي بعنوان: "لماذا تقطع المؤسسات الأكاديمية علاقاتها مع إسرائيل؟". (19 يونيو 2025)
- **نشرت** Mondoweiss مقال رأي لـ ملاك حجازي بعنوان: "بينما ينشغل العالم بحرب إسرائيل على إيران، تستمر غزة في الجوع". (20 يونيو 2025)
- **نشرت** Mondoweiss مقال رأي لـ مورا فينكلشتاين بعنوان: "التفوق اليهودي في قلب المشروع الصهيوني". (20 يونيو 2025)
- **نشرت** Counter Punch مقالا لـ الشبكة العالمية للصحة النفسية بعنوان: "الإفلات الإسرائيلي من العقاب والنظام الاستعماري الجديد الذي يجرد الفلسطينيين من إنسانيتهم". (20 يونيو 2025)
- **نشرت** 972+ مقالا لـ أحمد أحمد وابتسام مهدي بعنوان: "'ألعاب الجوع': داخل مصائد الموت التي تزرعها إسرائيل في غزة بسبب المساعدات الإنسانية". (20 يونيو 2025)

نجادات وتأثيرات حقوقية:

- **أطلق** مساهمون في شركة مايكروسوفت مبادرة لتقديم قرار مشترك يطالب بتقييم فعالية التزام الشركة بحقوق الإنسان، وذلك بهدف الضغط على إدارة الشركة ومساءلتها عن التزاماتها الأخلاقية والاجتماعية [في ظل الوضع في فلسطين].
- **أمر** قاض فيدرالي بالإفراج عن المدافع الفلسطيني عن حقوق الإنسان محمود خليل بكفالة، بعد احتجازه منذ مارس/آذار في مركز احتجاز بولاية لويزيانا من قبل إدارة ترامب، وذلك على خلفية تهمة تتعلق بالهجرة، لمعاقبته على نشاطه السياسي الداعم لفلسطين. وصرّح القاضي مايكل فاريارز بأن هناك ما يشير إلى أن التهمة استُخدمت لمعاقبة خليل على خلفية آرائه، وهو ما ينتهك الدستور. (20 يونيو 2025)

إعلانات بخصوص فرص أو نشاطات حقوقية قادمة:

- **أعلنت** مجلة Boğaziçi Law Review عن دعوة لتقديم أوراق بحثية لعدد خاص بعنوان: فلسطين والقانون الدولي: مواجهة العنف القانوني والتعبئة من أجل التحرر. بإشراف الضيفين المحررين محسن العطار وبهشتي أيدوغان. ويهدف العدد إلى تعميق النقاشات الأكاديمية والنضالية حول تناقضات القانون الدولي كأداة للعنف، ومجال للصراع، وإمكان للتحرر، وذلك في ضوء العدوان الإسرائيلي على غزة وفشل المؤسسات القانونية الدولية في حماية الفلسطينيين. آخر موعد لتقديم الملخصات 30 يونيو 2025 (300-500 كلمة) مع سيرة ذاتية قصيرة.